

# にしきまち 集落支援だより

## 回覧

錦総合支所 地域振興課

錦地域 集落支援員

さんぶいち たえこ

三分一 多恵子

☎0827-72-2110

令和4年8月1日 No.20

## 錦清流小学校 6月3日

植え終わって  
「バンザイ!!!」



今年も晴天の下、錦清流小学校の5・6年生が「げん田くん」の田んぼで、OB先生や地域の方、6名のご指導により恒例の田植えをしました。

植える前に、米ができるまでの話があり、1本の苗からどれだけ茎が増え、どれだけの米になるのか、そこまでの過程でどれだけの手間暇がかかっているのかを説明されました。手間暇をかけてできる米を大切に、そして美味しく一杯食べてほしいという思いのこもったお話でした。

植え方の説明の後「せーのっ！」の掛け声とともに、両側から紐を引っ張り、紐についているしるしに合わせ苗を植えていきました。最初は足を取られたりしていましたが、慣れてきたらその騒動も収まってきて順調に植え進み、途中の「どろんこタイム」の後には泥をならしながら続きを植え終わりました。この後、稲刈り・餅つき・しめ縄作りなど様々な行事が待っています。

ご指導されているみなさんは故郷の行事として傳承し、子ども達には貴重な農業体験を通して故郷のことを忘れないでほしいとの思いで、稲作体験に毎年取り組んでいます。



### この日一番の盛り上がり「どろんこタイム」

待ってましたとばかりに田んぼ中、縦横無尽に駆け回り、泥だらけになりながらも思いっきり楽しみました。「げん田くん」の田を提供されている山田元一さんは、「どろんこは一番の思い出になるんよね」と元気に跳ね回る子供たちを嬉しそうに見つめていました。

熱中症に気を付けましょう。  
水分と少しの塩分をこまめに取りましょう。

旧深須小学校で作業をしていたら「いわくにし じどうしゃとしょかん」がやってきました。

皆さんがマイバックに沢山の本をもってバスを待ち、また2週間分の本を借りて帰って行かれました。移動図書館を上手に利用されています。

すばらしい!!

自動車図書館は2週間に1度巡回してきます。本の予約も可能です。皆さんも本を借りに行ってみましょう。ほかにも立ち寄り場所があります。



# 府谷グリーン山里会

6月18日

## ジャガイモ掘りを楽しもう



ジャガイモの花から実になりました。

では、私たちの食べているのは実ではない・・・(ノ・ω・ノ)



ジャガイモの茎はなぜ丸くないのでしょうか？

今年も「ニシキ放課後子供教室・錦地域協育ネット」主催、土曜塾として府谷グリーン山里会の指導の下、親子でジャガイモ掘りを楽しみました。その中、教室ではジャガイモや府谷地区で鑑賞できるホタルのクイズも有り、昔の子供も加わって真剣に取り組みました。昔の子供は今です〜っと草についてる泡からホタルは出てきてると思い込んでいました。答えは✖でした。真実がわかってよかったです。間違ったことを教えていたわが子に訂正しておきました。ちなみに蛍の一生は1年で完全変態(卵→幼虫→さなぎ→成虫)です。府谷地区は蛍の鑑賞スポットで有名な場所です。毎年、蛍がたくさん飛びかい、多くの方々が初夏の夜を楽しまれています。



子ども達はこの日、14種類の野鳥を見つけることができました。

自然観察指導員 村本和幸先生の指導で向峠地域周辺の野鳥を地域の方と宇佐川小学校の児童とで観察しました。里に多くいるスズメ・ツバメ・カラスなどの野鳥はすぐに見つかりました。山の中では鳴き声は聞こえるのですが、姿をとらえることができません。子ども達はキビタキを見つけました。「あそこにおるよ」きれいな鳴き声は聞こえるのですが大人には姿を見せてくれませんでした。残念！！



### バードウォッチング教室 in 向峠

6月16日

## にしき生涯学習講座 よろず学問所

### 蛍かごを作りました

6月17日



宇佐川小学校で「蛍かご作り」にチャレンジしました。地域の方達と子ども達は、今では珍しくなった麦わらを使ってかごを編み上げていきました。真剣に取り組み同じ様で違う大小さまざまな蛍かごが出来上がりました。皆さん大満足！飾ると涼しそうでいいですね。「籠の中に蛍は入るん？」子ども達の疑問でした。多分・・・大丈夫^^